



CHILE HRW acusa a la policía de violar los derechos humanos **P11**



FÚTBOL El Real Madrid empata (2-2) con el PSG en la Champions **P29**

México lanza un ambicioso programa de infraestructuras

La Administración y los empresarios invertirán durante cinco años 42.000 millones de dólares

SONIA CORONA, **México**

El presidente mexicano, Andrés Manuel López Obrador, anunció ayer un Plan Nacional de Infraestructura de 42.000 millones de dólares para los próximos cinco años de su Gobierno.

El programa contempla 147 proyectos en obras de carreteras, aeropuertos, puertos, ferrocarriles y telecomunicaciones. El plan es un esfuerzo por parte del Gobierno para revitalizar la economía, tras conocerse el estancamiento en los últimos nueve meses y los síntomas de una recesión, según los últimos datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi).

El anuncio también marca un cierre de filas entre el presidente y el sector privado de la construcción —que se vio trastocado por la cancelación del aeropuerto de Ciudad de México—. López Obrador reunió ayer en su conferencia matutina a un centenar de empresarios. “Esta es una expresión de que ustedes como empresarios tienen dimensión cívica y social”, dijo López Obrador. Carlos Salazar, presidente del CCE; el presidente de la Asociación de Bancos de México, Luis Niño de Rivera; o Carlos Slim, presidente del Grupo Carso, dieron su beneplácito. Está previsto que en 2020 sean 72 proyectos los que empiecen a ser construidos. Entre 2021 y 2022 se proyectan 41 obras más. **PÁGINA 6**

Bolsonaro frena sus reformas por temor a las protestas

N. G. G. / A. B.
São Paulo / Brasilia

Brasil sigue ajeno a la ola de descontento y protestas que recorre Sudamérica, pero el temor a un posible contagio es evidente. El ministro de Economía, Paulo Guedes, admitió el lunes por la noche en Estados Unidos que el miedo a un incendio en las calles es el motivo por el que el Gobierno ha frenado su programa de reformas para abrir la economía y encoger el Estado. **PÁGINA 9**

EL PAÍS refuerza su apuesta por América

EL PAÍS, el medio líder en español en el mundo con más de 85 millones de lectores, refuerza su estructura en América. Para responder a una audiencia cada vez más digital y americana, el diario será 100% digital y dejará de contar con una edición impresa en 2020. EL PAÍS abre el proceso para incorporar a su Redacción de México 12 nuevos puestos. **PÁGINA 24**



Estudiantes colocan ayer una bandera en el lugar donde Dilan Cruz fue abatido. / FERNANDO VERGARA (AP)

Muere Dilan Cruz, símbolo de las protestas en Colombia

El joven de 18 años recibió el sábado un disparo de un agente antidisturbios durante una manifestación en Bogotá

CATALINA OQUENDO, **Bogotá**
Dilan Cruz, el joven que recibió el sábado un disparo de un policía durante las protestas registradas en Bogotá, perdió la vida anteayer. Durante los últimos días, Cruz se ha convertido en el rostro de las marchas contra el Gobierno de Iván Duque. Tenía 18 años y estudiaba el último curso en el colegio Ricaurte IED, en el sur de la ciudad. El presidente colombiano lamentó la

muerte: “Expresamos nuestras sinceras condolencias a su mamá, su abuelo y sus dos hermanas. Reitero mi solidaridad con esta familia”, dijo el mandatario, que el sábado se vio obligado a hablar del suceso y anunciar una investigación al policía

involucrado. “Queremos que esto sea un detonante para acabar con la violencia”, dijo, por su parte, la hermana del muerto. Pese a algunos focos aislados de violencia, las manifestaciones han sido mayoritariamente pacíficas. La oposición y colectivos de abogados han mostrado su rechazo tanto a su muerte como al “significativo número de personas detenidas arbitrariamente y heridas gravemente”. **PÁGINA 8**

Río revuelto
Ricardo Silva



15.000 migrantes viven hacinados en el campo de Moria, en la isla griega de Lesbos

Un retrete por cada 200 refugiados

SILVIA BLANCO, **Lesbos**
Abbas empezó a hacerse pequeños cortes en los brazos hace año y medio. Acababa de llegar a la isla griega de Lesbos desde Afganistán, viaje que emprendió solo y que duró un mes. Con 16 años, había logrado alcanzar Europa. Pero en vez del espacio seguro que buscaba, esa Unión fundada en los derechos humanos y la soli-

dadidad, acabó en el campo de refugiados de Moria. No imaginaba que estaría cuatro meses rodeado de alambradas junto a miles de personas hacinadas —ahora hay 15.000, en instalaciones para 2.800— que deben hacer colas de horas para ir al baño, para comer, para ver a un médico, para que se tramiten sus peticiones de asilo.